

Resumen.

*La intervención militar norteamericana en México. Crónica de un desencuentro y un conflicto*

Hubonor Ayala Flores

La intervención norteamericana de 1914 supuso una violación del territorio mexicano por parte de un país extranjero, Estados Unidos de Norteamérica, y se contextualiza en el año que inició la Primera Guerra Mundial y la lucha contra el gobierno de Victoriano Huerta por el constitucionalismo de Venustiano Carranza. El clímax de las relaciones entre México y Estados Unidos llegó a su culmen cuando el gobierno norteamericano planeó y autorizó la marina la toma del puerto de Veracruz, con consecuencias y reacciones inesperadas.

Este trabajo no pretende agregar más páginas al discurso nacionalista y patrioter, pero tampoco minimizar los hechos, más bien trata de encontrar nuevas fuentes para la interpretación de un breve periodo de tiempo que alteró la vida de la ciudad de Veracruz y el rumbo de la Revolución Mexicana, sin caer nuevamente en las narraciones tradicionales o la xenofobia. Me interesó encontrar nuevas miradas sobre los hechos violentos del día 21 de abril de 1914, así como los meses posteriores, en los cuales las tropas norteamericanas ocuparon el puerto de Veracruz. Por otra parte quiero mostrar la interacción entre invasores e invadidos y las estrategias de ambos lados para sobrellevar la situación. Las reacciones internacionales y las posturas de los diferentes grupos armados conteniendo en la lucha revolucionaria también son analizados en este escrito.